Communiqué de presse

-Pour diffusion immédiate-

Les efforts de reboisement se poursuivent à Sainte-Julie

Sainte-Julie, vendredi le 16 juin 2023 – Cette semaine, un projet de plantation de plus de 500 arbres a été complété à Sainte-Julie par l'équipe d'Arbre-Évolution Coop et une vingtaine de bénévoles dont des employés de Terre Sans Frontière, d'Armoires Cordeau et d'élèves du comité d'engagement communautaire de l'École secondaire du Grand Coteau. Les aménagements ont ciblé le secteur de la piste cyclable près du parc Desrochers et s'insèrent dans la poursuite des ouvrages de reforestation ayant permis la mise en terre de plus de 2000 arbres depuis 2019 à cet endroit par la ville de Sainte-Julie.

Le Réseau d'Experts Nutrite et Armoire Cordeau en soutien

La Ville de Sainte-Julie, accompagnée par la MRC de Marguerite D'Youville via l'initiative Horizon Nature, avait soumis son projet au Programme de Reboisement Social™ d'Arbre-Évolution l'hiver dernier. Ce programme permet de supporter des opérations de verdissement participatif en terrain public grâce à l'appui de partenaires privés. Grâce à l'application de son protocole compensatoire (SSVC) et la validation de ce dernier par Coop Carbone, Arbre-Évolution est en mesure d'offrir un service de compensation de GES pour différentes entreprises québécoises. C'est le cas du Réseau d'Experts Nutrite et de son franchisé local, Nutrite Mario Lambert. « Notre organisation tient à faire sa part dans la lutte aux changements climatiques et c'est pourquoi nous soutenons ce programme. Il permet aussi de faire de la sensibilisation citoyenne et c'est également ce que les Experts Nutrite font auprès de leurs clients », explique Luc Grégoire, directeur général du Réseau d'Experts Nutrite. Alors que 386 arbres ont été plantés au nom du Réseau d'Experts Nutrite, l'entreprise familiale de Saint-Hyacinthe Armoires Cordeau en a financé 200. « Nous avons débuté ce partenariat l'an dernier et nous comptons bien l'amplifier. Des employés sont également venus planter malgré la pluie ! C'est une culture d'entreprise que nous souhaitons avoir », explique Kim Cordeau, directrice des ventes et du développement.

Toujours plus d'arbres pour Sainte-Julie

Entamé il y a 4 ans, le reboisement de la limite ouest de la ville longeant la piste cyclable représente un vaste chantier de reforestation. Les défis sont aux rendez-vous et une bonne concertation entre les différents intervenants est nécessaire. « Nous avons dépassé notre seuil minimal de mortalité pour le projet de 2019, nous avons donc replanté l'an dernier afin de corriger le tir. Même si nos techniques de plantation sont en constante amélioration, les défis climatiques sont bel et bien là, comme le manque d'eau et la prolifération des espèces exotiques envahissantes », explique Julien Hamelin-Lalonde, chargé de projet en chef pour Arbre-Évolution. « Grâce à une entente de protection des arbres de 50 ans signée avec la Ville ainsi que l'application d'un protocole, les suivis post-plantations suivent adéquatement leur cours », ajoute-t-il. Du côté de la Ville, on se réjouit de pouvoir compter sur le soutien de la MRC et d'Arbre-Évolution afin d'accentuer l'indice de canopée. « Nous tenons à saluer la participation de tous les bénévoles, dont les élèves de l'école du Grand Coteau, et remercions tous les collaborateurs pour cet ouvrage. », précise Mario Lemay, maire de Sainte-Julie, qui affirme également que d'autres plantations sont envisagées dès l'automne prochain. La plantation comprenait 585 arbres, dont 11 essences de feuillus et 4 essences de conifère. Un paillis de plastique biodégradable a également été mis à l'essai au pied des végétaux.

Sources:

 Simon Côté, coordonnateur général d'Arbre-Évolution 514-207-3686 info@arbre-evolution.org